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Ata da Assembleia Geral Extraordinária do Conselho Municipal da Assistência Social de 1 

Santos – CMAS, realizada no dia 20 de março de 2018, na Sede deste Conselho, sito a Rua 2 

XV de Novembro, 183 – Centro – Santos/SP com a presença de conselheiros e convidados, 3 

cujas assinaturas constam na lista em anexo que faz parte integrante desta ata. Em segunda 4 

chamada, a Sra. Marina Carvalho Perez Peña - Presidente do CMAS,  cumprimenta e 5 

agradece a presença de todos e pede licença para quebrar o protocolo mediante os últimos 6 

acontecimentos para prestar uma homenagem a vereadora Marielle Franco e o motorista 7 

Anderson assassinados no dia 14/03/2018, na sequencia destaca o texto formulado pela Profª. 8 

Dra. Abigail Torres em sua rede social e faz a leitura: ...” Vendo hoje absurdas e 9 

preconceituosas manifestações no instagram da Marielle, fiquei pensando como nossa luta é 10 

árdua e demorada. Pensei nos diálogos constantes que tenho com profissionais de serviços do 11 

SUAS, buscando fortalecer a proteção, combater preconceitos e humilhações ao afirmar o 12 

direito ao convívio e fiquei matutando que repudiar a morte da defensora dos direitos 13 

humanos é fundamental, mas Marielle não era "só" isso. E bem sei que "só" não é pouca 14 

coisa, ela é admirável! Uma inspiração por sua força e resistência e por sua história de 15 

superação. Mas é esse ponto que quero destacar, atendemos todos os dias nos serviços 16 

públicos, "Marielles". Meninas negras, faveladas, adolescentes grávidas e raramente a 17 

potência delas para se tornarem lideranças admiradas é vista e fortalecida. Por vezes, são 18 

humilhadas, ofendidas e invisibilizadas, classificadas como acomodadas e negligentes. 19 

Lembremos: desigualdade se constrói no cotidiano! Valorizemos e protejamos nossas 20 

"Marielles", elas carregam em si a força da resistência, a capacidade de denunciar e tornar 21 

visível atrocidades que só quem as vive sabe o seu significado. Cultuemos Marielle ao 22 

proteger e valorizar nossas meninas e mulheres negras usuárias dos serviços de Saúde, de 23 

Educação, de Assistência Social, beneficiárias do Bolsa Família, resistentes, lutadoras, mães, 24 

sobreviventes em busca de dignidade e respeito! Marielle Presente!”. Após homenagem passa 25 

para o 1º Item da pauta – Apreciação e Deliberação do saldo Complementar do Fundo 26 

Estadual de Assistência Social – FEAS – Sra. Marina, presidente, informa a todos a 27 

necessidade de uma errata visto que na convocação publicada não consta a pauta do 28 

ACESSUAS que será abordado. Esclarece, no entanto que a ausência do item não causou 29 

contratempos uma vez que o CMAS recebeu cópia do Ofício nº. 921/2018 que a SEDS enviou 30 

ao Ministério do Desenvolvimento Social declinando do aceite ao Programa ACESSUAS 31 

Trabalho justificado pela impossibilidade na ampliação dos recursos humanos e faz a leitura 32 

do mesmo. Destaca que o plano tinha sido apreciado na reunião da Comissão de Política com 33 

apresentação da Sra. Débora, coordenadora da CODESO. Na sequência, enquanto o 34 

equipamento de projeção é substituído passa para o 4º Item – Informes do CMAS. Sra. 35 

Marina, presidente, informa ter participado na semana anterior de reunião com o Secretário 36 

Sr. Flávio Jordão onde foram pontuadas expectativas e impactos frente à unificação das 37 

Secretarias (SEAS e Cidadania). Foi aventada a possibilidade de o Secretário comparecer em 38 

Assembleia para dirimir as possíveis dúvidas frente a nova composição (SEDS) o que foi 39 

prontamente aceito com o compromisso de comparecer na AGO de abril. Informa também 40 

sobre reunião ocorrida na data de ontem junto a DRADS para esclarecimentos referente a 41 



CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - CMAS 
Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal n° 2781/2011 
 

Ata nº 005 / 2018 
 

2 

reprogramação dos saldos do exercício 2017, prazos, plano de assistência social. A reunião 42 

contou com a presença da Conselheira Fernanda Gonçalves, Leandro Freire, Adriana Lopes e 43 

da presidente do CMAS e da diretora da DRADS, Sra. Jucimara. Foram socializadas 44 

normativas que estabelecem os prazos esclarecendo que os itens a ser apreciados já se 45 

encontram em atraso frente ao cronograma estabelecido pelo Estado destacando também  que 46 

o atraso ocorrido não foi responsabilidade do Conselho que chamou esta assembleia 47 

extraordinária de forma a apreciar e não comprometer o andamento do processo. Foi acordado 48 

nesta reunião que o Conselho encaminhará ofício ao Órgão Gestor informando os prazos para 49 

apreciação e deliberação frente aos relatórios financeiros e demais documentos, de forma a 50 

não criar impasses e/ou comprometimento no exercício do controle social e consequentemente 51 

no andamento dos processos. Marina informa também que no dia 22/03/2018 ocorrerá a 52 

primeira reunião da Instância de Controle Social do Programa Bolsa Família deste exercício, 53 

às14h30 na sala da COSUP – SEDUC. Que nesta primeira reunião participará somente os 54 

componentes da Comissão, que não será extensiva ao território, de forma a definir as ações 55 

(planejamento). Neste momento retoma o item 1 da pauta e passa a palavra para o Sr. 56 

Leandro que faz a apresentação do saldo complementar do Fundo Estadual de 57 

Assistência Social esclarecendo ser a parcela de dezembro/2017 recebida em janeiro/2018. 58 

Na oportunidade apresenta a Sra. Graciele, nova coordenadora financeira. Na proteção social 59 

básica o repasse foi de R$ 19.000,00; juros no valor de R$ 4,05 e saldo anterior no valor de 60 

R$ 102,55 totalizando o valor de R$ 19.106,60. Foram repassados R$ 8.147,42 para o Centro 61 

Espírita Beneficente 30 de Julho; R$ 6.267,25 para a APAE e R$ 4.585,33 para o GALP, 62 

totalizando R$ 19.000,00. Saldo de R$ 106,60, valor que deverá ser devolvido, visto não ser 63 

viável a reprogramação para execução dos convênios. Na proteção social especial de média 64 

complexidade o repasse foi de R$ 32.152,19; juros no valor de R$ 598,89 e saldo anterior no 65 

valor de R$ 153.739,16 totalizando o valor de R$ 186.490,24. Ocorreram despesas de 66 

material de consumo no valor de R$ 8.707,60.  Saldo de R$ 177.782,64 que deverá ser 67 

reprogramado. Na proteção social especial de alta complexidade o repasse foi de R$ 68 

75.000,00; juros de R$ 16,06 e saldo anterior no valor de R$ 435,86 totalizando o valor de R$ 69 

75.451,92. Foram repassados R$ 19.850,00 para Casa Vó Benedita; R$ 45.150,00 para a Casa 70 

da Criança; R$ 5.000,00 para Casa do Paraplégico e R$ 5.000,00 para a CEB 30 de Julho, 71 

totalizando o valor de R$ 75.000,00. Saldo de R$ 451,92, valor que deverá ser devolvido, 72 

visto não ser viável a reprogramação para execução dos convênios. Esclarecidas às dúvidas o 73 

mesmo foi aprovado. Na sequencia passa para o Item 2 – Apreciação e Deliberação do 74 

Plano de Aplicação e do Saldo Reprogramado do Fundo Estadual de Assistência Social – 75 

FEAS – Sr. Leandro ressalta que conforme apontado na reunião ocorrida com a DRADS o 76 

prazo para reprogramação era 28/02/2018. Que a assembleia de fevereiro ocorreu no dia 06. 77 

Que o documento foi apresentado na reunião da Comissão Financeira que ratificou a 78 

aprovação por “ad referendum” com o compromisso de apresentar na assembleia. Após os 79 

devidos esclarecimentos passa a palavra para Sra. Rejane Fonseca que informa não estar mais 80 

como chefe de departamento, mas que fará a apresentação por conhecer os fatos. Esclarece 81 

que na assembleia de março deveria ter sido apresentado o plano de trabalho, no entanto o 82 

mesmo não foi apresentado, uma vez que o arquivo que a Sra. Ana Paula Lovecchio 83 
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disponibilizou continha apenas os dados financeiros divergentes. Informa que anualmente 84 

enfrentam problemas com o Estado.  Que até 2016 o recurso vinha direcionado (PAEFI, MSE, 85 

Centro POP), podendo única e exclusivamente ser reprogramado dentre essas ações. Esclarece 86 

que o valor do saldo reprogramado para 2017 foi alto. Que o Plano Municipal é pensado no 87 

fim do ano no qual já se programa a utilização do recurso para o outro exercício. Que o 88 

raciocínio de gasto foi o de utilizar todo o recurso do saldo reprogramado primeiro para não 89 

incorrer na possibilidade de devolução, cientes que o valor repassado no exercício seria 90 

reprogramado para 2018. Que o recurso agora está mais flexível quanto ao uso. Que saldo 91 

sempre ocorre em função das diretrizes de gastos entre município e estado serem diferente. 92 

Apresenta a justificativa da reprogramação em função do parecer negativo do Departamento 93 

de Orçamento e Gestão (DEORG) da Secretaria de Finanças acerca da compra de materiais 94 

didáticos que seria utilizado nas oficinas com adolescentes atendidos no serviço de medidas 95 

socioeducativas em meio aberto e com as famílias atendidas pelo PAEFI no CREAS devido 96 

ao enquadramento destes itens como material permanente. Esclarece que nas tratativas para a 97 

aquisição de material didático, mesmo com parecer positivo da DRADS, considerando as 98 

orientações para gastos para os serviços de Liberdade Assistida e Prestação de Serviços à 99 

Comunidade contida no Caderno de Orientações Técnicas e Metodológicas o DEORG/SEFIN 100 

deu parecer contrário utilizando-se de orientações gerais que não atendem à especificidade 101 

dos serviços. Ressalta-se aqui a compra de livros que foi considerada despesa com material 102 

permanente. Outro ponto a ser destacado é a dificuldade de contratação e pagamento de 103 

recursos humanos e encargos sociais dos oficineiros para as atividades com os adolescentes 104 

atendidos no serviço de medidas socioeducativas em meio aberto e com famílias atendidas no 105 

PAEFI, esclarecendo que a dificuldade se deu devido à alteração na forma de contratação de 106 

Recibo de Pagamento Autônomo-RPA para Microempresário Individual – MEI, ocorrendo de 107 

alguns oficineiros não possuírem registro ainda e na inviabilidade de tempo para novo 108 

chamamento. Por fim informa que a reprogramação do saldo será destinada a despesas de 109 

custeio para aquisição de alimentação, aquisição material didático, contratação de terceiros 110 

para a realização de oficinas, material de higiene e limpeza, aquisição de vale transporte para 111 

os usuários, material para oficinas, seminários, eventos e atividades com as famílias e 112 

indivíduos usuários dos serviços. Após a explanação e dirimidas todas as dúvidas a 113 

reprogramação foi aprovada. Na sequência para o Item 3 – Informes do Gestor – Não houve 114 

relatos. Sra. Marina passa então para o Item 5- Assuntos Gerais -  Sra. Marina, presidente, 115 

informa que a próxima Assembleia que ocorrerá no dia 03.04.218 será no espaço da Vila 116 

Criativa Mercado / CODESO, tendo em vista que no início do ano surgiram alguns 117 

questionamentos sobre o trabalho desenvolvido pela CODESO e na oportunidade a 118 

Coordenadora Débora ofereceu o espaço para a reunião. Sra. Flávia Valentino, conselheira, 119 

informa que ocorrerá nova turma no curso de capacitação que aborda a Prevenção e Combate 120 

à Violência Contra a Mulher com início em 18/04/2018, no horário das 8h30 às 12h30. A 121 

capacitação ocorrerá n Av. Pinheiro machado, 22 sala 22 – Vila Mathias. Inscrições por meio 122 

do e-mail: adm@vitaedomini.org. Sra. Tayná, conselheira, informa que hoje ocorrerá um 123 

encontro sobre Psicologia: Entre Avanços e Retrocessos, é preciso entender o presente.  O 124 

objetivo da palestra, realizada em parceria com o Núcleo Baixada Santista da Associação 125 

mailto:adm@vitaedomini.org
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Brasileira de Psicologia Social (ABRAPSO), é construir uma análise do contexto 126 

sociopolítico atual. A análise da conjuntura ressalta a relação entre as práticas psicológicas e 127 

teorias sobre o sujeito contemporâneo. Os palestrantes são o Prof. Dr. Ricardo Ramos Rugai e 128 

a assistente social Cintia Neli Silva Inácio; e que no dia 27/03 ocorrerá o III Encontro com a 129 

Rede de Atenção às Pessoas em Situação de Rua, às14h00 no Campus Boqueirão – 130 

UNISANTOS, evento tem como objetivo facilitar a comunicação e o reconhecimento dos 131 

trabalhadores que atuam junto às pessoas em situação de rua na região. Sra. Marina, 132 

presidente, informa que no dia 23/03/2018 às 14h30 ocorrerá à reunião da diretoria executiva, 133 

que os interessados podem participar. Sra. Mayara, conselheira, solicita devolutiva quanto à 134 

participação dos funcionários que são conselheiros nas atividades do Conselho. Marina 135 

informa que conversou com o Secretário e que o mesmo entende a importância da 136 

participação e concorda. Que se faça uma reunião com os departamentos para alinhar. Sr. 137 

Leandro informa que a reunião está agendada para dia 26.03 às 15h00 com os departamentos, 138 

que está se aguardando confirmação das chefias. Sra. Marcia Ester, funcionária do CREAS da 139 

zona noroeste, a título de desabafo, informa que o serviço está passando por constrangimentos 140 

frente à falta de vales transporte, que estão sem chefia e tudo está muito instável. Que cursos 141 

foram suspensos, entre outros. Sra. Rejane informa que anualmente, como já explicou, 142 

enfrentam problemas para aquisição. O que sempre foi feito quando ocorria esta situação era 143 

remanejar de onde tinha disponibilidade. Que vai falar com a Marineide, atual chefe de 144 

departamento. Sra. Graciele, coordenadora financeira, informa que está ciente do ocorrido e 145 

que já foi efetuado um remanejamento para que as formações não sejam interrompidas. Sem 146 

mais assunto a tratar, a Assembleia foi encerrada pela Presidente Marina Carvalho Penteado e 147 

eu Adriana M.F. Lopes, lavrei a presente ata, a qual se apresenta assinada por mim e pela 148 

Presidente Marina Carvalho Perez Peña. 149 

 150 

 151 

Marina Carvalho Perez Peña                                           Adriana M.F. Lopes 152 

    Presidente                                                                 1º Secretária (em substituição) 153 


